
Alimento entregado por la Junaeb:
Retiran barras de cereal con gusanos
destinadas a escolares Liceo San Felipe
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Botín calculado en 200 millones de pesos

Relojes de oro y
plata robaron de
céntrica joyería
Millonario robo a Relojería y Joyería ‘ZH’ de calle
Salinas motivó a su dueño a cerrar el establecimiento
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Bautizaron a 24
nuevos bomberos
este domingo
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RELOJES DE ORO Y PLATA.- Un robo millonario de joyas y relojes de
alta gama quedó al descubierto ayer en la mañana en Relojería y Joye-
ría ‘ZH’ ubicada en calle Salinas 176, pleno centro de San Felipe. Según
cálculos estimados, teniendo en cuenta los tipos de productos, relojes de
oro y plata y de reconocidas marcas, serían alrededor de 200 millones de
pesos el avalúo de lo robado, aunque dicho monto fue preliminar, entre-
gado por el propio afectado al momento de conversar con él en el frontis
de su local, ocasión en que dijo que por este robo iba a cerrar el su
negocio, porque simplemente no podía seguir con la inseguridad.
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Educación en palabras simples
Salud mental
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Actualmente para to-
dos la salud mental se ha
convertido en un tema de
suma importancia, ya que
no sólo significa estar li-
bre de diversos trastor-
nos psicológicos, sino
que también como auto-
cuidado implica poseer
un bienestar emocional,
psicológico y social.
Nuestra mente determina
cómo razonamos y senti-
mos y con ello cómo en-
frentamos los retos que
nos va generando el día
a día.

La salud mental es
un estado de bienestar y
que nos hace sentir a
gusto, tanto en nuestras
capacidades físicas como
mentales, y es por ello
que es muy necesario
que estemos atentos a
las acciones de los niños,
ya que muchas veces hay
eventos que hacen a es-
condidas o tienen penitas
que no nos cuentan o no
saben cómo enfrentarlas,
lo que los lleva a una de-
presión que finalmente
nos damos cuenta cuan-
do ya está muy avanza-
da.

La salud mental es
una epidemia silenciosa y
es por ello importante
poner, primero que todo,
atención en nosotros mis-
mos y luego en quienes

nos rodean y cuidarla. Para
proteger nuestra salud
mental podemos considerar
algunas actividades como
las siguientes y que no im-
plican mayores gastos eco-
nómicos para este ítem
como lo es en nuestro país.
Para los cuidados de salud
mentad podemos ayudar-
nos con: pasar más tiempo
con las personas que nos
quieren, que sean positivas
y que nos hagan sentir bien;
aunque sea más complejo
sonreír y mantener un buen
humor, ya que el cerebro lo
entiende como un bienes-
tar; transformar los pensa-
mientos negativos en posi-
tivos, esto implica no ver ni
escuchar situaciones hosti-
les; dormir y descansar lo
suficiente, es decir entre 7
a 9 horas diarias; practicar
algún tipo de deporte de
manera frecuente; comer
de manera saludable y no
saltarse ninguna comida;
tomar algún pasatiempos;
de ser necesario buscar y
estar dispuesto a recibir
ayuda de especialistas.

No cabe ninguna duda
que la salud es importantí-
sima para la vida de las per-
sonas y es por ello se hace
muy necesario estar alerta
a los síntomas propios y de
quienes nos rodean ya que
se debe proteger nuestra
vida emocional.

En nuestro país la red
de salud mental está colap-
sada y cuesta mucho poder
tomar una hora cuando se
es requerida, y es por ello
que se necesita que a nivel
de Estado haya más perso-
nal y también programas in-
tegrales que ayuden a en-
frentar dicha problemática.
Para ello se requiere mayor
presupuesto y actividades
de medicina alternativa que
ayuden a mejorar los nive-
les de cuadros psicológicos
que dañan, a temprana
edad, la salud mental de
nuestros niños.

Es muy importante,
también, que podamos dar
nuestro apoyo a las perso-
nas que sufren de alguna
patología de salud mental,
no juzgar, no obligar y lo
más importante escuchar,
es importante saber que las
personas pasan por cua-
dros psicológicos que con
un buen tratamiento y mu-
cho amor pasan y vuelven
a sentir que nuevamente
sale el sol.

«Mirarnos a nosotros
mismos pareciera la tarea
más difícil y que siempre lo
olvidamos, pero un día ne-
cesitamos hacerlo para sa-
nar más que una herida fí-
sica que no se cura con
medicamentos, se cura con
amor». W.B.O., Educadora,
San Felipe, Chile.

A principios de la discu-
sión sobre la educación, se
decía que el problema pasa-
ba por mejorar la calidad de
la enseñanza pública. Los
privados defendieron esta
observación garantizando a
sus organizaciones como la
solución al específico caso.
Luego se imponía en el diá-
logo la forma de financiar las
diferencias, lo que trajo más
incomodidades que fortale-
zas a sus actores. Lo siguien-
te es sorprende, ya que en
esto de mejoras, la discusión
se tornó un poco odiosa al
darse cuenta que factores
propios de una mala gestión
en la mantención de una red
de Ues, Institutos y CFT,
caían estrepitosamente en la
tentación (registrada) de un
negocio muy lucrativo pero al
mismo tiempo, sin resultados
favorecedores para quienes
debían recibir lo que se pro-
metía, es decir, fuente labo-
ral y respeto social.

Hoy, la fórmula sufre un
nuevo toque. Los proyectos
propuestos, si no están com-
prometiendo directamente a
la calidad, ni menos, la trans-
parencia para dejar la con-
fianza absoluta de que cada
centro de enseñanza, cum-
pla con su rol fundamental.
Debemos notar que esto po-
dría transformarse en una pe-
sadilla, si los usuarios bene-
ficiados con el acceso, noten
un cierto desagrado cuando
vean falta lo esencial, la bue-
na calidad de la enseñanza.
Por lo que específicamente,
esto despierta nuevas dudas
en el camino. Creando en
consecuencia, inquietudes y
muchas preguntas que más
que dar con la herida abierta
de la desigualdad, se obser-
va que el antídoto para en-
frentarlo, sigue siendo de
baja categoría, o popular y de
poca sensibilidad a los bue-
nos resultados.

Lo que queda en los pa-
sillos de las casas centrales
(y del gobierno) es muy llama-
tivo, aunque, digno de desme-
nuzar, ya que ante ello, se
debe promover entre otras
cosas, no perder de vista la
calidad de la información que
se entregue, que digamos,
siempre debe ser el funda-
mento de cualquier iniciativa

que quiera conseguir «buenos
productos» y más que el
enunciado, un nivel cultural
mejorado a través del tiempo
(si esa es su intención). He-
mos de poner siempre esta
frase, ya que ello supone a ra-
tos que el olvido tiene cons-
tantes demandas, y para fre-
narlo, solo queda destacar los
puntos más claros.

Fomentar la buena repu-
tación de cada grupo organi-
zado y en busca de fines en
común, tiene un específico
nivel de control, a ello atribui-
mos que para gestionar con
tal detalle, debe sí o sí poner
valor agregado. ¿De qué se
trata esto, dirá usted? Habla-
mos de cambios estructura-
les, de cómo identificar lo
bueno de lo malo y vicever-
sa, y a partir de ello tomar de-
cisiones drásticas, generan-
do entre otras cosas, un res-
peto más generalizado sobre
el significado de la educación.

La filosofía de la ense-
ñanza está llena de atribu-
tos que sugieren los cons-
tantes cambios y actualiza-
ciones, es decir, que los es-
tablecimientos sepan dife-
renciarse de una empresa
que vende productos, o de
un hospital que «atiende a
sus clientes», como tam-
bién, ubicar donde corres-
ponde sus fines, lo que es
de mayor trascendencia hoy
en día. Vemos siempre una
manzana podrida, pero be-
lla por fuera, qué duda cabe.

En vista y considerando
que el ambiente está más in-
quieto de lo normal, específi-
camente gracias a que las
metodologías no se han alte-
rado pero sí las visiones. Es
bueno que esto no se vea
como algo tan apresurado,
más bien, que su identidad
sea de importancia crucial.
Las prioridades en esto jue-
gan roles que ojalá, no sub-
estimen la participación de
quienes visiten el aula, pues
de lo contrario, volvemos al di-
lema de la redundancia y pér-
dida absoluta de credibilidad.

En cuanto a cómo apro-
vechar el tiempo, es mejor
ponerse la ropa deportiva, ya
que ello supone que la pre-
ocupación está pasando aho-
ra a la etapa de la ocupación.

Con respecto a los llama-

dos «fin de lucro», «mejor ca-
lidad», etc. Esperemos que en
corto plazo pueda notar la ma-
yoría, que conceptualmente
se produce una disonancia
evidente cuando no somos
capaces de unir todo en un
solo complemento. El lucro
por un lado estima que el cos-
to bien controlado debe ir aso-
ciado minuciosamente a la ca-
lidad de sus actores. En otras
palabras,  buenos profesores,
costo mejorado, contenidos
más elaborados. El caso con-
trario habla lo que hasta hoy
hemos vivido, es decir,  bajos
sueldos, amplia demanda de
profesores sin correctos es-
tándares, poca preparación
teórica, y finalmente, un alum-
nado con bajos niveles de co-
nocimiento específico. Eso
penosamente se conoce en la
mayoría de los casos, en la
educación pública, y con ma-
yor fuerza en el nivel pre es-
colar y escolar. Las Ues sin
mucho prestigio y considera-
ción, han seguido aquel mo-
delo, potenciando aún más
este profundo error.

Ante tal escenario, es
mejor hablar de realidades, en
específico, de aquellas que
dejan muchas tareas en el
camino, que por lo demás, es
una buena fuente de informa-
ción para trabajar mejor en el
asunto que a todos nos tiene
con los ojos bien abiertos.

Congraciarse del aumen-
to de oportunidades para ser
educados, ha significado has-
ta ahora, abrir caminos con
débiles estándares para que
los más organizados terminen
en el vicio de un lucro sin sen-
tido valórico y en especial,
grandes fracasos. El mínimo
común se ve dibujado y este-
reotipado en las empresas,
aquellas que en la intimidad
de su personal siempre pre-
guntan dónde se educó y en
qué ciudad (otro mal que es-
peremos, sea corregido con el
mejoramiento de calidad en la
educación pública).

Más vale hablar con
sinceridad sobre estas co-
sas, pues a poco andar,
siempre lo que más impor-
ta, es el prestigio por sobre
los buenos resultados, y
ello puede que termine muy
bien en un ajuste ejemplar
como es el modelo del aula.
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Dirigente del APR de Las Cabras:

Alerta por obras de nuevo pozo: «Estamos
construyendo un ‘elefante blanco’»

Patricio González, presidente del APR de Las
Cabras de Santa María.

• Bomba que está proyectada para la
nueva infraestructura, no es la que
se necesita para su correcto funcio-
namiento.–

Hace meses, el
presidente del APR de
Las Cabras de la co-
muna de Santa María,
ponía la voz de alerta
por la dramática si-
tuación que estaban
viviendo, y es que de-
bido a la sequía y el
descenso en los nive-
les de agua de los po-
zos, proyectaban en el
mes de marzo po-
drían quedar sin agua
para vivir.

Afortunadamen-
te, el proyecto para
construir un nuevo
pozo se generó rápi-
damente y con ello
comenzaron las obras
el pasado 30 de ene-
ro. Sin embargo, el

trabajo que se espera-
ba diera una solución
concreta a este pro-
blema, se está convir-
tiendo en un verdade-
ro ‘elefante blanco’,
según indica su presi-
dente, Patricio
González.

Esto, porque la
bomba que está esti-
pulada en el proyecto
no es la requerida por
una obra de estas ca-
racterísticas, por lo
que pese a que pue-
den cumplir con los
200 metros de pro-
fundidad, no podrán
extraer el vital ele-
mento.

El presidente del
APR de Las Cabras,

Patricio González, se-
ñaló que el proyecto
del «pozo en sí va
bien, solamente son
los periodos que se
van acortando, y
ojalá que la máquina
no se eche a perder,
van en los 100 me-
tros, así que posible-
mente en poco tiem-
po irán a llegar a los
200, porque la refe-
rencia que tenemos
es que en el terreno
aledaño no es pedre-
goso».

El problema de

este proyecto, es que
no existe un ente fis-
calizador de las obras,
«lo malo es que resul-
ta que el pozo de Las
Cabras es de nadie,
en el pozo el único
que aparece como re-
presentante del Esta-
do soy yo, no hay na-
die más. No sé a
quién se lo cedió la
Subdere (Subsecreta-
ría de Desarrollo Re-
gional), quizás para
cortar la cinta des-
pués aparezcan to-
dos.

«Desde que yo he
estado ahí, no he vis-
to a nadie que vaya a
fiscalizar el pozo, no
le hecho la culpa al
alcalde, sino que a
sus asesores, la Sub-
dere se lo pasó al
municipio y es por la
Secplac (Secretaría
de Planificación Co-
munal) y Obras (De-
partamento de
Obras) que deben
verlo. Pusieron una
persona de Obras,
pero el niño después

se fue de vacacio-
nes», agregó Gonzá-
lez.

Asimismo, otro
de los inconvenientes
que arrastran como
APR, es que el pro-
yecto original viene
con la bomba que no
es la adecuada para
esta obra. «El pozo
viene con implemen-
tación, pero ésta no
corresponde, la bom-
ba que viene diseña-
da no es la bomba
que debe ir ahí, es
una bomba que está
obsoleta hace rato,
es para cuando te-
níamos la bomba a
84 metros de profun-
didad, y para este
nuevo pozo vamos a
tener que poner la
bomba a mínimo 180
metros, y tenemos
que tener mayor po-
tencia. Nosotros te-
nemos 15 kilowatt, y

necesitamos más o
menos unos 40 kilo-
watt, con esto esta-
mos construyendo
un ‘elefante blanco’»,
aseguró el presidente
del APR.

Finalmente, y res-
pecto de la situación
que viven actualmen-
te como APR y si lo
que decía meses atrás
que quedarían sin
agua en marzo ha
sido tan así, Patricio
González indicó que
«hoy estamos en
marzo y mi pozo tie-
ne seis metros de
agua, lógico que mi
predicción no era
exacta, pero no esta-
ba equivocado.
Como se estacaron
los riegos, no baja
tan rápido el pozo,
ojalá nos dure hasta
que podamos termi-
nar el nuevo pozo»,
cerró.
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Los ediles expusieron las principales problemáticas que enfrentan.

Alcaldes de San Felipe, Santa María, Panquehue y Catemu, junto al Mi-
nistro de Educación Marco Antonio Ávila y el diputado Nelson Venegas.

En esta ocasión los visitantes conocieron los estanques y pudieron estar
en contacto con las truchas y aprender sobre su ciclo de vida.

La delegación estuvo compuesta por 9 jóvenes y 5 educadores, quienes
dieron un paseo por el parque que rodea la piscicultura.

CRÓNICA

Piscicultura Río Blanco
inicia temporada de visitas

institucionales 2023
Con la visita de la

Asociación Cristiana
de jóvenes, la Piscicul-
tura Río Blanco reto-
mó las visitas presen-
ciales a sus instalacio-
nes, dando inicio a un
nuevo ciclo de apren-
dizaje y conexión con
la naturaleza para las
organizaciones que
deseen recorrer la Pis-
cicultura.

En esta ocasión
asistieron 9 jóvenes y
5 educadores, quienes
dieron un paseo por el
parque que rodea la
piscicultura, conocie-
ron los estanques y
pudieron estar en
contacto con las tru-
chas y aprender sobre
su ciclo de vida.

Germán Oliva-
res, encargado de la

Piscicultura, valoró
enormemente la ins-
tancia educativa a la
que asistieron los jó-
venes: «Creo que es
muy importante que
los niños y niñas
aprovechen estas ins-
tancias, que además
de educativas son
distintas a lo que
acostumbran, en el
caso de la última vi-
sita, los asistentes hi-
cieron muchas pre-
guntas y se vieron
fascinados con todo
lo que aprendieron».

Desde la Piscicul-
tura también se espe-
ra que durante el
2023 a esta visita la
sigan muchas más, ya
sean de carácter edu-
cativo, turístico o re-
creacional. Estas ex-

pectativas van de la
mano con el rol que
tiene la Piscicultura
Río Blanco con la co-
munidad en la que se
inserta.

Si bien por el mo-
mento las visitas par-
ticulares deben espe-
rar un poco más, los
trabajos de arreglo al
parque están avan-
zando con el objetivo
de ampliar aún más el
número de visitantes.

Las visitas de cole-
gios o instituciones
pueden coordinarse
mediante los siguien-
tes contactos: +56 9
3416 7479 (Centro de
Piscicultura Río Blan-
co) o +56 9 7125 4404
(German Olivares,
encargado de la Pisci-
cultura).

Alcaldes de la provincia participan
en reunión con ministro Educación

Diversos temas
relacionados con el
servicio educacional,
en materia de finan-
ciamiento, incentivo
al retiro, infraestruc-
tura y otros aspectos
de gran impacto para
las escuelas y liceos,
fueron los que abor-
daron la alcaldesa
Carmen Castillo y sus
pares de Santa Ma-
ría, Panquehue y Ca-
temu, con el Ministro
de Educación Marco
Antonio Ávila.

Acompañados del
diputado Nelson Ve-
negas, llegaron los je-
fes comunales para
exponer las principa-
les problemáticas que
enfrentan, ocasión en
la que también agra-
decieron al secretario
de Estado, por el in-

terés de avanzar en la
conservación y mejo-
ramiento de estable-
cimientos educacio-
nales.

La alcaldesa Car-
men Castillo Tau-
cher destacó que en
la reunión «aborda-
mos temas que tienen
que ver con la proble-
mática del FAEP
(Fondo de Apoyo a la
Educación Pública),
pues cada vez están
llegando menos re-
cursos y el ministro
nos dijo que este año
tendrá un repunte,
además de lo que
ocurre con el incenti-
vo al retiro, ya que
muchos funcionarios
están a la espera de
una solución para re-
tirarse como corres-
ponde de la educa-

ción municipal», se-
ñaló la jefa comunal.

Asimismo, Casti-
llo agradeció al dipu-
tado Nelson Venegas
por esta gestión que
les permitió reunirse
con el ministro Ávila,
«pues pudimos com-
partir y conversar en
torno a temas com-
plejos, y muchas ve-
ces se piensa que esos
problemas solo los
tenemos en un muni-
cipio y no es así, son
situaciones comunes
con los otros munici-
pios de la provincia
de San Felipe. El ver
la preocupación del
señor ministro y una
posible solución, nos
alegra mucho, pues
nuestra educación
municipal tenemos
que fortalecerla».
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Fiscalizaciones terminan con cocinerías ilegales en Feria Diego de Almagro

Este domingo se realizó el tercer operativo de fiscalización, en donde se
destacó la ausencia de cocinerías ilegales.

La directora regional del Servicio Nacional de Migraciones Región
Valparaíso, Viviana Ávila, atendió consultas ciudadanas durante toda
la jornada.

• Así se pudo comprobar tras el ter-
cer operativo de fiscalización en lí-
nea por parte de autoridades y Cara-
bineros.-

Con el fin de se-
guir regularizando el
comercio de la Feria
Diego de Almagro,
este domingo se rea-
lizó el tercer operati-
vo de fiscalización
para así entregar se-
guridad tanto a clien-
tes como vendedores.
En esta ocasión, se
destacó la ausencia de
las conocidas cocine-
rías ilegales, las cua-
les han ido desapare-
ciendo gracias a estos
mismos operativos
que comenzaron a
principios de marzo.

Recuperar los es-
pacios públicos, reor-
denar la feria y regu-
larizar a los comer-
ciantes que no porta-
ban el permiso co-
rrespondiente y así
evitar el decomiso de
sus productos, han
sido los puntos claves
para el funcionamien-
to de este tercer ope-
rativo en línea, en
donde, en esta oca-
sión, personal policial
solicitó patentes y
permisos sanitarios,
para evitar intoxica-
ción en los alimentos.

Este domingo
nuevamente estuvo
presente la delega-
ción presidencial, el
municipio y Carabi-
neros de San Felipe, y
en esta ocasión tam-
bién estuvo presente

la directora regional
del Servicio Nacional
de Migraciones Re-
gión Valparaíso, Vi-
viana Ávila, quien
atendió consultas ciu-
dadanas durante toda
la jornada. Esto, para
facilitar la regulariza-
ción de extranjeros,
los cuales se acerca-
ron en gran cantidad.

Al respecto, la de-
legada presidencial
provincial, Maricel
Martínez, se mostró
muy conforme con el
resultado de las suce-
sivas fiscalizaciones
que se han llevado a
cabo, sosteniendo que
«ha sido muy grato
llegar a la feria, ya en
este tercer domingo
consecutivo que fis-
calizamos, y que los
mismos vecinos y lo-
catarios nos están
agradeciendo la in-
tervención, porque
hay una seguridad
para todas las perso-
nas que vienen a
comprar.

«Con respecto a
las cocinerías, el día
viernes hicimos una
fiscalización, logran-
do sacar de circula-
ción a dos cocinerías,
cursándoles los su-

marios sanitarios
respectivos, y el día de
hoy nos encontramos
en esta esquina don-
de habituaban las co-
cinerías y vemos que
no hay nada. Por lo
que vamos a tener
operativos, domingo
a domingo, para
acercar los servicios
públicos a la ciudada-
nía. Esta semana está
la dirección de Migra-
ciones de Valparaíso
entregando informa-
ción, y así, las próxi-
mas semamas espe-
ramos contar con
otros servicios, para
ir recuperando los es-
pacios públicos en be-
neficio de la comuni-
dad», sostuvo.

También, la alcal-
desa Carmen Casti-
llo expresó que «es
muy importante lo
que se está haciendo
hoy (domingo), por-
que donde funciona-
ban las cocinerías se
ha instalado una ofi-
cina de migraciones,
donde muchas perso-
nas estan haciendo
consultas y regulari-
zando sus situacio-
nes. Las fiscalizacio-
nes que hemos hecho,
junto con la Delega-

ción Presidencial, nos
ha permitido ir en-
frentando temáticas
complejas. Sabemos
que las cocinerías se

han desplazado a
otros lugares, pero
no les quepa duda
que vamos a seguir
revisando cada sec-
tor para que no se re-
pitan esas situacio-
nes. Hay mucha gen-
te que es de afuera y
no son de la comuna.
A ellos no les corre-
ponde instalarse acá.
Lo mismo pasa con
las personas que no
han sacado permiso,
deben acudir a regu-
larizar su situación a
Rentas en el Munici-
pio. Nosotros no
aceptaremos condi-
ciones inseguras en
esta feria».

Finalmente, Jor-
ge Caneo Fernán-
dez, suboficial de Ca-
rabineros, explicó el

operativo realizado
en el sector, señalan-
do que «hoy (domin-
go) hicimos una labor
preventiva con pre-
sencia policial, ya
que en este sector ha-
bitan riñas y penden-
cias, por lo que tam-
bién acompañamos a
los inspectores muni-
cipales y al equipo de
le delegación presi-
dencial en esta nueva
fiscalización. Hoy so-
licitamos las patentes
y los permisos sani-
tarios correspon-
dientes en los locales,
para que puedan fun-
cionar sin el hecho de
que pueda existir una
intoxicación, o que se
realizace una acción
en desmedro de la co-
munidad», cerró.

Homenaje de nuestro columnista
Jerson Neira al periodista Alipio Vera
ALIPIO VERA

(Q.E.P.D.)  Deseo
rendir un justo ho-
menaje a este se-
ñor, inolvidable pe-
riodista, mi primer
Director de prensa
en Diario Austral
de Temuco, año
1980. En mi memo-
ria está su amable
recepción, la liber-
tad que me propor-

cionó en ese entonces
para tratar diversos
temas en mi columna
‘Mi amigo Astrono-
mero’, publicación
semanal, espacio en
el que pude reseñar
figuras locales de re-
levancia.

Su juventud de ese
tiempo estaba exenta
del egoísmo, del afán
de figurar, de la esté-

ril rivalidad  en el me-
dio fluctuante del pe-

riodismo.
Gracias don Alipio
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Agua para consumo humano es prioridad
de la nueva Asociación Regional de APR

Humberto González, gerente APR La Troya y
presidente de Asociación Regional de APR.

• Se seguirá tratando la problemáti-
ca de distribución de agua y respon-
sabilidad de Esval.-

 El viernes pasado
se constituyó oficial-
mente la Asociación
Regional de APR, la
cual considera como
prioridad principal el
acceso al agua pota-
ble para las zonas ru-
rales. Junto con ello,
se eligió como presi-
dente de dicho orga-
nismo a Humberto
González, gerente
del APR La Troya,
quien indicó que uno
de los principales de-
safíos es llevar a la
práctica aquel dis-
curso de que la prio-
ridad de acceso al
agua es para el con-
sumo humano.

La conformación
del organismo, que
fue catalogado como
histórico, va en pos de
proteger y ayudar a
los comités de Agua
Potable Rural, la re-
solución de los dere-
chos del agua, la pro-
tección de los pozos,
entre otros. La nueva
asociación se da en el
contexto del trabajo
que han realizado los
comités durante los
últimos dos años, que

concluyen con la for-
mación de la entidad
regional.

La región de Val-
paraíso tiene 263 sis-
temas comunitarios
de Agua Potable Ru-
ral, los cuales abaste-
cen a más de 180 mil
personas y en donde
se entiende que los
sistemas APR es la
única propiedad co-
munitaria, ya que el
resto de agua se en-
cuentra privatizada.
Es a través de esto
que el Gobierno Re-
gional ha comprome-
tido el 30% de sus re-
cursos para proyectos
hídricos.

En este sentido, el
presidente de la Aso-
ciación Regional de
APR entiende que los
desafíos irán en bus-
ca de cumplir con el
Código de Aguas, ace-
lerar la inversión
comprometida por
autoridades, coordi-
nar reuniones con-
juntas y buscar solu-
ciones permanentes
en cuanto a la distri-
bución de aguas y de-
jar los camiones alji-

be solo para emergen-
cias.

Con respecto a la
conformación de este
nuevo organismo,
Humberto Gonzá-
lez, gerente de APR
La Troya y APR re-
gional, explicó que
«fue un hito, confor-
marla en nuestra
provincia, en nues-
tra comuna y un sec-
tor emblemático
como el Buen Pastor
y ahí contamos con
el apoyo del munici-
pio, el equipo jurídi-
co, la alcaldesa y
todo lo que conlleva
una actividad a nivel
región. Fue convoca-
do después de 60
años que existe el
mundo APR en nues-
tro país, fuimos ca-
paces de articular,
los dirigentes de dis-
tintas provincias y
de los APR de la re-
gión. Siempre digo,
la provincia de San
Felipe es la segunda
que tiene más servi-

cios después de Pe-
torca y ese es un
gran paso, y es nece-
sario para avanzar
en lo que es tema re-
curso hídrico y el
mundo rural».

En relación a los
desafíos de este nue-
vo organismo, sostu-
vo que «el primer
desafío es llevar a
cabo lo que dice hoy
día la Reforma al
Código de Aguas,
prioridad al consu-
mo humano, a tra-
vés del Agua Potable
Rural y tenemos que
trabajar en cómo,
apurando la inver-
sión de la autoridad,
coordinando reunio-
nes de una sola vez
con las autoridades
tanto regionales,
nacionales y las dis-
tintas direcciones;
DOH, Seremi MOP,
Gobernación, las de-
legaciones que sí
han comprometido
su apoyo y partici-
pación, y también

los municipios.
«La mirada nues-

tra es ir avanzando
rápidamente en la
problemática del
Agua Potable Rural,
aprovechar también
que la solución para
nosotros no es ca-
mión aljibe perma-
nente, sino que esa es
una solución en el
momento nomás. No
queremos ser un Pe-
torca, no queremos
que nuestra zona,
que está en el lado
San Esteban, estén
administrando el
agua a través de ca-
miones aljibe, eso no
lo queremos», indicó
el dirigente, quien
aseguró que en este
momento aún no hay
soluciones perma-
nentes.

F i n a l m e n t e ,
Humberto González
expresó la importan-
cia que debe tener
Esval en estos mo-
mentos. «Esval tiene
la responsabilidad
de dotar de agua po-
table a la zona urba-
na y ahí tenemos
harto que conver-
sar, porque Esval
tiene que tener me-
didas para el mundo
rural. ¿Por qué fui-
mos capaces de
crear esta asocia-
ción en nuestra pro-
vincia? Porque sabe-
mos, no es algo nue-
vo, que en nuestra
comuna se concen-
tra la gran mayoría
de pozos, que van en
pro de Esval y la Pri-
mera Sección tam-
bién se somete a tur-
nos para que Esval
sea suministrado y
asegure el agua
para la región, y
también sabemos
que Esval hace uso
del Embalse Los
Aromos, que es pro-
piedad de la DOH,
del Estado, así que
Esval tiene harto
que conversar y
ellos van a apoyar
yo creo si está traba-
jando con la sanita-
ria, y esta vez vamos
a ser capaces de re-
unirnos en una sola
mesa el mundo APR,
Esval y las autorida-
des. Ya no queremos
más mesas por sec-
ciones, donde se van
agudizando la pro-
blemática y eso ocu-
rre en toda la re-
gión», cerró.
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Colegio Bicentenario,
Santa María de

Aconcagua, solicita
PROFESORES

EDUCADORA DIFERENCIAL
Enviar currículum a

santamariadeaconcagua@gmail.com

Con el tradicional ‘chorro’ de agua, 24 nuevos bomberos fueron bautiza-
dos en San Felipe.

Momento en que los 24 bomberos pasan a formar parte de la institución.

Ceremonia se llevó a cabo en la Plaza de Armas de nuestra ciudad.

Más de 20 nuevos bomberos
fueron bautizados este
domingo en San Felipe

• Voluntarios se suman a las siete
compañías existentes en nuestra
ciudad.–

El domingo recién
pasado el Cuerpo de
Bomberos de San Fe-
lipe recibió a 24 nue-
vos voluntarios de
ambos sexos, quie-
nes son parte de esta
gran institución en
nuestro país. Hom-
bres y mujeres que
desde el fin de sema-
na ya han pasado a
formar parte de las
filas bomberiles de
las siete compañías
que existen en nues-
tra ciudad.

Con el tradicional
bautizo en el centro
de San Felipe, y utili-
zando sólo el 50% de
agua para esta activi-
dad, se realizó el
evento en que los 24
bomberos ya son ofi-
cialmente parte de
esta institución.

El superintenden-
te del Cuerpo de Bom-
beros de San Felipe,
David Guajardo,
indicó que cada aspi-
rante postula a una
compañía en particu-
lar.

«El día de ayer
(domingo) fue un día
muy especial para
Bomberos, donde se
bautizaron 24 nuevos
bomberos, reparti-
dos en las siete com-
pañías. Ellos postu-
lan a la compañía
que les gusta, por
ejemplo, les puede
gustar el rescate ve-
hicular, compañía de
escalas, etc.», sostuvo

Guajardo.
Junto con esto,

David Guajardo deta-
lló que cada aspiran-
te pasa por un proce-
so de capacitación y
preparación para po-
der ser parte de Bom-
beros. «Este año se
bautizaron 24 bom-
beros que venían
dentro de una prepa-
ración y esperan con
ansias ser bautiza-
dos. Al elegir ser
bomberos, acepta-
ron un camino difí-
cil, sin lujos, comodi-
dades y llenos de va-
rias privaciones, van
a tener que dejar un
desayuno, un al-
muerzo, salir co-
rriendo a mediano-
che para salvar vi-
das o los bienes de
alguien desconocido,
sin mirar color polí-
tico, si es rico o po-
bre».

Asimismo, el su-
perintendente del
Cuerpo de Bomberos
de San Felipe preci-
só que, para ser par-
te de la institución,
cada persona debe
cumplir con una se-
rie de exigencias.
«Los requisitos para
entrar a Bomberos
son que tienen que
ser mayores de
edad, sin anteceden-
tes y una salud com-

patible con el servi-
cio bomberil».

Respecto de los
nuevos procesos
para postular a
Bomberos,  David
Guajardo explicó
que «las compañías
llaman a inscribirse
a los nuevos candi-
datos, se les hace
una preparación y
la capacitación, y
hacia fines de mes
comenzamos con un
nuevo proceso de
capacitación, y si
les va bien, el próxi-
mo año podrán ser
bautizados».

En la ceremonia
de bautizo de los nue-
vos bomberos y bom-
beras, asistieron fa-
miliares y diversas
autoridades de nues-
tra ciudad y la provin-
cia.
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Traslaviña casi esquina a Freire:

Delincuentes se roban herramientas y
dejan con las manos vacías a trabajadores

Un funcionario de Carabineros en el portón de
la construcción ubicada en calle Traslaviña lle-
gando a Freire. (Gentileza Radio Aconcagua)

Cerca de un mi-
llón de pesos en he-
rramientas robaron
delincuentes durante
este fin de semana en
una construcción ubi-
cada en calle Trasla-
viña cerca de Freire
en San Felipe.

Los trabajadores
se dieron cuenta ayer
en la mañana, cuando
llegaban a cumplir
sus labores. Nuestro
medio conversó con
Manuel quien estaba
afuera del sitio del
suceso.

- ¿Fueron visi-
tados por la delin-
cuencia?

- Sí, correcto. No-
sotros trabajamos el
día viernes hasta las
seis de la tarde y cuan-
do llegamos hoy día
lunes, no teníamos
ninguna herramienta
de las que habíamos
dejado acá guardadas.
Como trompos, se ro-
baron palas, carreti-

llas, robaron cemento,
sierra circular, dia-
blos, combos, en fin,
variedad de herra-
mientas que en reali-
dad eran necesarias
para nosotros.

- ¿Los dejaron
imposibilitados
para trabajar?

- Correcto, ahora
volver a hacer empe-
ño de comprar herra-
mientas y todo. Usted
sabe que acá nosotros
dependemos de eso...
las herramientas para
poder funcionar, ese
es el tema.

- Qué piensan
ustedes, ¿rompie-
ron la puerta de
entrada?

- Sí, sí, abrieron la
puerta de entrada,
rompieron la chapa,
sacaron la aldaba y
sacaron todo por la
puerta.

- ¿Conversaron
con algún vecino
para saber si vie-

ron algo?
- Dice del frente

que encontró la puer-
ta abierta cuando
ellos vinieron a aten-
der en la mañana, y
llamó a Carabineros
para que lo autoriza-
ra a poner una tabla
para poder cerrar. Así
es que el vecino de acá
al frente, él cerró las
puertas, le colocó
unos tornillos para
poder dejarla cerrada.

- ¿Esto en plata
cuánto es más o
menos?

- Prácticamente
casi un millón de pe-
sos. Sí, porque la má-
quina soldadora unas
250 lucas, el trompo
300 y así las otras,
varias cosas, una sie-
rra circular vale como
80 mil pesos, enton-
ces ahí va sumando
todo el tipo de herra-
mientas.

- ¿Ustedes son
una empresa de

acá?
- Sí, nosotros so-

mos de San Felipe y
trabajamos acá.

- ¿Esto es la
construcción de
una casa?

- No, es una clíni-
ca dental.

- ¿Mucha frus-
tración con todo
esto?

- Sí, por supuesto,
imagínese todo el es-
fuerzo que uno hace
para comprarse sus
herramientas y que
de un rato a otro se
queda uno con las
manos ‘pelás’.

- ¿Cuántas bol-
sas de cemento se
robaron?

- Como veinticin-
co.

- Para reducir-
las.

- Sí, había unos
papeles filtro que
eran para el techo,
también desaparecie-
ron todos.

Al finalizar dice
que espera que la gen-
te no compre «en rea-
lidad estas cosas que
son robadas, porque
ahí fomentan más la

delincuencia», dice.
- ¿Hicieron la

denuncia en Cara-
bineros?

- Sí, hay una de-
nuncia puesta.
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Dueño decidido a cerrar establecimiento:

Roban $200 millones en joyas y relojes
de oro y plata desde céntrica joyería

Pese a las protecciones que posee la tiendo,
igualmente forzaron la entrada para perpetrar un
millonario robo.

El robo fue descubierto ayer en la mañana, llegando hasta el lugar el
propietario quien llamó a Carabineros.

La vitrina prácticamente vacía de no ser por un
reloj que se les quedó.

Un robo millona-
rio de joyas y relojes
de alta gama quedó al
descubierto ayer en la
mañana en Reloje-
ría y Joyería ‘ZH’
ubicada en calle Sali-
nas 176, pleno centro
de San Felipe.

Según cálculos es-
timados, teniendo en
cuenta los tipos de
productos, relojes de
alta gama y de reco-

nocidas marcas, de
oro y plata, serían al-
rededor de 200 millo-
nes de pesos el avalúo
de lo robado. De to-
dos modos, al mo-
mento de conversar
con el afectado en el
frontis de su local,
dijo públicamente
que todavía estaban
revisando las merca-
derías para tener ma-
yor claridad sobre el

monto.
Además, durante

la entrevista, señaló
que a consecuencia de
este robo iba a cerrar
el local, porque sim-
plemente así no podía
seguir, pues su nego-
cio es el sustento de
su familia.

Ramón Zúñiga,
el propietario de la
céntrica joyería y re-
lojería, dijo: «Como

usted acaba de ver
me robaron, el fin de
semana debe haber
sido, rompieron la
chapa el candado eso
fue y estoy evaluan-
do», señala.

- Eso mismo,
porque son pro-
ductos de buena
marca.

- Obviamente,
esta joyería trabaja
puros relojes de alta
gama, oro y plata.

- ¿Cuál es la hi-
pótesis que tiene
usted?

- Seguro, el mismo
modus operandi que
tienen; romper, in-
gresar y robar.

- Pese a que us-
ted tiene unas pro-
tecciones ahí.

- A pesar, igual
nomás ingresaron. Si
aquí el tema del robo
es porque los delin-
cuentes están solos,
en el centro no hay
seguridad. La muni-
cipalidad no hace su
papel de fiscalizar,
poner inspectores
durante la noche,
nada; estamos aban-
donados a la suerte
de que si te roban o
no te roban ‘tenís’
suerte.

- ¿Han sabido
algo de las cáma-
ras ahí o no hay?

- Sí, hay cámaras
de la municipalidad,
estamos en proceso
de investigación.

- ¿Mucha frus-
tración?

- Obvio, este es el
sustento de mi fami-
lia; qué voy a hacer.

- Aquí estamos
hablando de pér-
didas millonarias.

- Obviamente, es
mucho, mucho. Hay
mercadería que toda-
vía no se paga, enton-
ces para nosotros es el
fin, así de definitiva-
mente.

- ¿O sea cerrar
el local?

- Obviamente, no
puedo seguir. Aquí el
daño no lo entiende.
La gente ve algo bo-
nito, pero detrás hay
un esfuerzo tremen-
do. Además que es
un aporte a la ciu-
dad, pero en defini-
tiva estamos aban-
donados, desampa-
rados todos los co-
merciantes de acá,
independientemente
que seamos peque-
ños o grandes, esta-
mos todos abando-
nados.

- Ojalá esta pre-
gunta pueda ayu-
dar en algo, ¿cuá-
les son las marcas
que podrían andar
comercializando?,
porque un reloj
puede costar 100
mil y lo venden en
20 mil.

- Citizen, Festina,
Lotus, marcas caras,
CAT. Somos nosotros
que traemos estas
marcas acá. Le digo a

la gente que no com-
pre estas cosas por-
que al final están ava-
lando a los delincuen-
tes.

- ¿Tienen algu-
na identificación,
GPS, algo, un códi-
go en el fondo?

- Tienen código,
se pueden registrar.
Cada reloj tiene su
código, podríamos
hacer la investiga-
ción de la trazabili-
dad.

- ¿Algo más que
agregar de esto?

- Una lástima no-
más. Que la ciudada-
nía empiece a recla-
mar por la seguridad
nomás, no da más, no
tiene más aguante.
Falta que se metan a
las casas de la gente
a robar, no sé que
está esperando la
gente, que se empie-
cen a matar... esto es
grave.

Al finalizar dijo
que del robo se dio
cuenta ayer en la ma-
ñana.
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Trasandino se hizo fuerte como forastero
al ganar 3 a 2 a Deportes Concepción

Unión San Felipe buscará sacar provecho
del mal momento de Santiago Wanderers

En la inmensa soledad del estadio Ester Roa retumbaron los feste-
jos del ‘Tra’.

En un partido cargado de emoción, Trasandino
se impuso 3 a 2 a Deportes Concepción.

Corridas ya cuatro
jornadas del torneo
de la Segunda Divi-
sión, no son pocos los
hinchas de Trasandi-
no que se empiezan a
ilusionar que este año
marcará el fin de su
‘eterna’ estadía en las
ligas de menor calibre
del fútbol chileno.

En la reciente fe-
cha del certamen de
bronce del balompié
rentado nacional, el
team andino se des-
plazó hasta la capital
del Bío Bío, para ven-
cer a domicilio a De-
portes Concepción. El
3 a 2 con que conclu-
yó el duelo disputado

el domingo último en
el estadio Ester Roa,
fue fiel reflejo de un
duelo intenso y emo-
tivo de principio a fin.

El ‘Cóndor’ andi-
no tuvo cuarenta y
cinco minutos de alto
vuelo. En ese lapso
llegó a estar en venta-
ja de 3 a 0 gracias a las

conquistas de: Fede-
rico Cesar (33’), Si-
món Arias (39’) y
Ed Verhoeven
(44’).

La gran produc-
ción goleadora de los
aconcagüinos fue fun-
damental para el
triunfo dominical, ya
que en la segunda
fracción los penquis-
tas cargaron con todo
para alcanzar el mila-
gro del empate. En el
69’ tuvieron su pri-
mer balón de oxígeno
cuando Cristian Va-
lenzuela  anotó el
primer descuento. A
los 72’ las cosas em-
pezaron a complicar-
se para los dirigidos
de César Bravo tras
el tanto de John Ale-
gría.

Desde ese instan-
te Trasandino propu-
so un duelo de resis-
tencia para lograr
conservar el triunfo.

La apuesta funcionó
porque el marcador
no se movió más, se-
llando de esa manera
la cuarta victoria en
línea de un conjunto
que con justa razón
(es líder absoluto)
empieza a hacer so-
ñar con algo grande.
Resultados fecha
4ª

Linares 1 – Valdi-
via 2; San Antonio 0
– Lautaro de Buin 2;
Rengo 1 – General
Velásquez 0; Fernán-
dez Vial 1 – Provincial
Osorno 2; Melipilla 1
– Limache 1; Iberia 3

– Real San Joaquín 0;
Deportes Concepción
2 – Trasandino 3.
Tabla de
Posiciones
Lugar Ptos.
Trasandino 12
Limache 10
Lautaro  9
Real San Joaquín  9
Osorno  6
Melipilla  5
Valdivia  5
Gral Velásquez  4
Iberia  3
Fernández Vial  3
Linares  3
Rengo  3
Concepción  1
San Antonio  1

Esta tarde los sanfelipeños desafiarán a un apro-
blemado Santiago Wanderers.

En el que será el
duelo que marcará el
fin de la sexta fecha
del torneo oficial de la
Primera B, Unión San
Felipe (10º, 6 pts) de-

berá desafiar a un
Santiago Wanderers
(12º, 5 ptos) lleno de
problemas. La menos
que regular campaña
que vienen cumplien-

do los porteños, se ha
convertido en una
buena opción para
que los albirrojos co-
miencen a enrielar
una campaña que

hasta ahora combina
buenos y malos mo-
mentos.

El pleito contra
‘El Decano’ está pro-
gramado para las
seis de la tarde en el
estadio Elías Figue-
roa de Valparaíso. El
encargado de impar-
tir justicia en este
partido, será el cole-
giado Rodrigo Car-
vajal, quien con toda
seguridad deberá ad-
ministrar un duelo
difícil debido al sen-
sible presente que
viven wanderinos y
sanfelipeños.
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AMOR: No se ahogue con lo que hay dentro
de su corazón. SALUD: No haga tantos des-
arreglos esta jornada. DINERO: Para surgir en
su trabajo, lo primero que debe hacer es creer-
se un poco más el cuento y trabajar duro con
el objeto de lograr sus metas. COLOR: Bur-
deo.  NÚMERO: 7.

AMOR: Déjese llevar por lo que el destino
ponga frente a usted. SALUD: Hágale el qui-
te a los malos ratos para no perjudicarse
más. DINERO: Mejore la gestión de su tra-
bajo de modo que este mejor posesionado
para enfrentar los contratiempos. COLOR:
Azul. NÚMERO: 31.

AMOR: En la vida siempre ocurren cambios,
por lo que es importante que pueda adaptar-
se. SALUD: Tenga más control sobre sus vi-
cios. DINERO: En lo posible trate de buscar
nuevas alternativas para que ingresen recur-
sos frescos a su bolsillo. COLOR: Rojo. NÚ-
MERO: 18.

AMOR: Evite cualquier mal entendido con las
personas que están constantemente junto a
usted. SALUD: Debe tratar de aumentar su
actividad física para darle un golpe de energía
a su organismo. DINERO: Debe apoyar más a
quienes le han dado oportunidades para sur-
gir. COLOR: Gris. NÚMERO: 26.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: No todo debe ser mental en lo refe-
rente a las relaciones de pareja. SALUD:
Una actitud positiva hará que su salud me-
jore. DINERO: Las perspectivas en su tra-
bajo son buenas, pero debe estar alerta a
las variables que se presenten. COLOR:
Amarillo. NÚMERO: 15.

AMOR: Pasar tiempo con la pareja forta-
lece los lazos afectivos y ayuda a que la
relación se nutra. SALUD: Apártese de las
situaciones que impliquen conflictos. DINE-
RO: Piense más detenidamente los proyec-
tos que tiene en carpeta. COLOR: Beige.
NÚMERO: 15.

AMOR: Las aventuras amorosas son buenas
para el corazón, pero también es importante
tener estabilidad. SALUD: Calme su sistema
de vida. DINERO: No desaproveche las opor-
tunidades de negocio que se vayan presentan-
do con el correr de los días. COLOR: Lila.
NÚMERO: 22.

AMOR: Su instinto le dará los indicios que ne-
cesita para tomar la mejor decisión. SALUD:
Tiene que tener cuidado con los problemas
cardiacos. DINERO: Quienes trabajen con us-
ted agradecerán si tiene la capacidad de ge-
nerar un diálogo fluido enfocado en el trabajo
en equipo. COLOR: Violeta. NÚMERO: 8.

AMOR: Más cuidado con esas personas que
aparentan una cosa, pero sienten otra. SA-
LUD: Tenga cuidado con los dolores a los hue-
sos. DINERO: La mejor forma de hacer cre-
cer su emprendimiento es logrando ser más
competitivo/a en el tiempo. COLOR: Verde.
NÚMERO: 24.

AMOR: Todas las cosas son conversables si
es que tiene la disposición para hacerlo. Es
un tema de voluntad. SALUD: Goce más de
la vida. Aprovéchela. DINERO: Controle más
el presupuesto de su hogar. Preocúpese de
cómo gasta su presupuesto. COLOR: Negro.
NÚMERO: 10.

AMOR: Quedarse esperando a que la felici-
dad llegue sola no será lo mejor que haga.
SALUD: Dedíquese un tiempo para sus cui-
dados. DINERO: Tenga mucho cuidado con
los negocios que está haciendo ya que puede
ocasionarle pérdidas. COLOR: Blanco. NÚ-
MERO: 17.

AMOR: Expresar los sentimientos no es fácil,
pero es importante para la relación. SALUD:
Ojo con las úlceras al estómago, debe cuidar-
se. DINERO: No desaproveche la estabilidad
que pueda tener en su trabajo ya que no todo
el mundo puede decir o mismo. COLOR: Ro-
sado. NÚMERO: 34.
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Retiran barras de cereal con gusanos
destinadas a estudiantes de Liceo San Felipe

Estos son los gusanos encontrados en estas
barras de cereal entregadas en el Liceo San
Felipe.

Barras fueron retiradas por parte de la Junaeb.

• Alimentos son entregados por la
Junaeb y se detectaron el pasado
viernes.–

El pasado día vier-
nes, estudiantes del
Liceo San Felipe reci-
bieron la alimenta-
ción de parte de la
Junta Nacional de
Auxilio Escolar y
Becas (Junaeb), en-
tre éstos, barritas de
cereal de la marca
‘Tía Lía’, las que ve-
nían contaminadas

con gusanos. De in-
mediato, apoderados
del establecimiento
subieron videos a re-
des sociales denun-
ciando el hecho, obli-
gando a la Junaeb a
retirar estas barras
entregadas.

La situación fue
abordada por parte
del Dirección de Ad-

ministración de Edu-
cación Municipal
(DAEM), donde su
directora, Natalia
Leiva, señaló que
«hoy verificamos la
existencia de barras
de cereales con pro-
blemas, más que
nada de polillas al in-
terior de la barra en
sí. Nosotros nos pusi-
mos en contacto con
Junaeb a nivel pro-
vincial y regional,
para informar de la
situación ocurrida,
producto que el fin de
semana tuvimos esta
denuncia».

Junto con esto,
Leiva agregó que
«ellos tomaron cono-
cimiento, se bloquea-
ron las canastas de
alimentos que son
cantidades impor-
tantes de alimenta-
ción que llegó al esta-
blecimiento, la em-
presa que presta los
servicios de alimen-
tación a Junaeb va a
hacer el retiro de los
productos y poste-
riormente va a repo-
ner con nuevos pro-

ductos en buen esta-
do».

Asimismo, la di-
rectora de la DAEM
reiteró que como mu-
nicipio no son los res-
ponsables de la entre-
ga de la alimentación,
de igual manera, rea-
lizan una revisión y
fiscalización de los
productos entregados
a los estudiantes.
«Nosotros acudimos
al llamado, es impor-
tante que nosotros
somos parte del pro-
ceso de entrega de la
alimentación, no la
entregamos directa-
mente como munici-
pio, pero estamos
constantemente vigi-
lando la calidad de
los productos».

Por su parte, y
consultados por Dia-
rio El Trabajo, des-
de Junaeb a nivel re-
gional se refirieron al
caso mediante un co-
municado, señalando
que «una vez recibi-
da la información de
la detección de algu-
nas barras de cereal
de la marca ‘Tía Lía’
en mal estado, Ju-
naeb activó de inme-
diato el protocolo de
acción dispuesto
para estas eventuali-

dades, informando a
la empresa Savisa,
encargada de la dis-
tribución de los ali-
mentos, para que ini-
ciara la investigación
correspondiente del
caso, revisando espe-
cialmente el proceso
de almacenamiento y
distribución de estos
alimentos a los Esta-
blecimientos Educa-
cionales.

«Junto con eso, se
dispuso el retiro de
los lotes completos de
los productos que
presentaron proble-
mas. Acción que se
inició durante la pre-
sente jornada», agre-
ga el texto. «En este
caso, se trata de un
producto envasado

de consumo directo
que no requiere ma-
nipulación previa an-
tes de su consumo,
por lo que se están
revisando especial-
mente las condicio-
nes de almacena-
miento de dichos pro-
ductos».

Asimismo, desde
Junaeb sostuvieron
que «en las próximas
horas, la empresa Sa-
visa debe entregar un
completo informe a
Junaeb sobre las even-
tuales causas de esta
situación y las acciones
preventivas y correcti-
vas que se deberán
aplicar para evitar al
máximo, la eventual
ocurrencia de situacio-
nes de este tipo».


